

## POSTALES

## ¿LUNA DE MIEL O DE HIEL CARIBEÑA?

¿E S Obama el presidente norteamericano más ingenuo desde Carter o el más astuto? El tiempo nos lo dirá. De momento, nos sorprende tanto como nos alarma que crea poder convencer a los iraníes de que renuncien a su bomba atómica; a Hamas, de acabar con Israel; a los halcones israelíes, de seguir colonizando la Cisjordania y a Raúl Castro, de que desmonte el castrismo. Ésta es su apuesta, que a más de uno parecerá ilusoria, pero que él sostiene con gestos y palabras, como el de entreabrir la puerta con Cuba, que ha hecho oficial en la última cumbre de las Américas, ante la satisfacción de los asistentes. Aunque el documento final, ni siquiera firmado por todos, sea más un catálogo de buenas intenciones que de medidas concretas, Obama ha conseguido que los participantes quisieran hacerse una foto con él, en vez de

alejarse, como hacían con Bush. En adelante, de no responder La Habana a su gesto, podrá decir que la culpa ya no es de Estados Unidos, sino de aquellas autoridades. ¿Es lo que busca, quitarse de encima ese sambenito, pasar la pelota a los dirigentes castristas? No sería entonces tan ingenua su jugada.



JOSÉ MARÍA CARRASCAL

Los Castro, los Chávez, los Ortega, los Kirchner, los Morales y toda su patulea seguirán hablando de Cuba, su excusa para que no se hable de sus países, y acusando a Estados Unidos de ser el causante de todos los males del continente. Y no es que Estados Unidos sean inocentes de la calamitosa situación en que se encuentran unos países tan ricos en recursos. Pero la culpa está en ellos y concretamente en sus dirigentes, en su incapacidad, su arrogancia, su falta de sentido democrático, su corrupción, sobre todo. Y lo malo es

que han conseguido extender ese sentir a sus pueblos. En Iberoamérica, aún se cree que la solución viene de una ideología sublime o de un hombre providencial. Es la política convertida en teología, una concepción medieval de la vida, de la sociedad y del mundo. Una idea pre-moderna de la política, de los gobiernos y de los ciudadanos, todavía súbditos, puede que herencia española, pues algo de ello aún resuena por aquí.

Pero el mundo moderno se asienta en el ciudadano corresponsable de la gestión gubernamental, en el esfuerzo, en el trabajo, en la aplicación y en la responsabilidad individual, no en el carisma del dirigente o en lo que nos caiga del cielo, que hay que ganárselo. Por eso no ha fracasado allí todos los providencialismos de izquierda y de derecha. Por no tener en cuenta al individuo como protagonista de la vida ciudadana.

El gran peligro para Obama es que Iberoamérica le vea como la solución de sus problemas. Cuando la solución está allí. No, desde luego, de mano de los Castro y compañía, que pueden pronto se digan «Contra Bush vivíamos mejor».

## CARTAS AL DIRECTOR

Pueden dirigir sus cartas a ABC: **Por correo:** C/Juan Ignacio Luca de Tena 7. 28027 Madrid **Por fax:** 913 203 356. **Por correo electrónico:** cartas@abc.es  
ABC se reserva el derecho de extraer o reducir los textos de las cartas cuyas dimensiones sobrepasen el espacio destinado a ellas.

## General Navarro Ruiz

Las declaraciones hechas por los forenses turcos relativas al general don Vicente Navarro Ruiz, médico militar, no las creo en absoluto por no decir que son falsas. Conozco al general Navarro desde hace mucho tiempo y puedo afirmar que es un hombre íntegro y un gran profesional. Antes de que la sanidad militar se integrara en lo que se denomina ahora Cuerpos Comunes de las Fuerzas Armadas, la actividad profesional del general se desarrolló en el Ejército del Aire.

Permítame que le hable de su excelente currículum. El general es especialista en medicina interna, en cardiología, en aparato respiratorio y en medicina del deporte, todo por la Universidad Complutense de Madrid. Es diplomado de vuelo por el Ejército del Aire y por la fuerza aérea de los Estados Unidos. Premio extraordinario del doctorado en la Universidad Complutense por la tesis «enfermedad coronaria en las tripulaciones aéreas españolas» declarada de interés por el Ministerio de Defensa y publicada por el mismo. Premio Ejército del Aire por el trabajo «diagnóstico de la enfermedad coronaria en tripulaciones aéreas».

Éste es el perfil del general Navarro que le acredita como un hombre trabajador, constante, concienzudo y por lo tanto nada ligero. No ha regateado esfuerzo personal en formarse lo

mejor posible para ejercer mejor su profesión y seguir su vocación que le impulsaba, como a la mayoría de los médicos, a curar enfermos y salvar vidas. Mi respeto y afecto a todos ellos.

Las investigaciones del general en medicina aeronáutica han permitido mejorar las condiciones en las que las tripulaciones aéreas, del Ejército del Aire, realizamos nuestro trabajo. Como médico militar goza de un gran prestigio, nacional e internacional, y tiene acreditada una intachable conducta.

En relación con la no identificación de treinta cadáveres de nuestros compañeros muertos en el accidente del Yak-42 en Trabzon (Turquía), que todos lamentamos muchísimo y nos unimos al dolor de sus familias pues forman parte de nuestra

propia familia, el asunto está «sub iudice» y habrá que esperar el veredicto final del señor juez. Pero no me cabe la menor duda que el equipo formado por el general y los dos oficiales médicos que le acompañaban, trataron de realizar su trabajo de la mejor forma posible y si no lo culminaron con éxito, como ellos y todos nosotros deseábamos, no fue por negligencia, sino por las difícilísimas condiciones en las que trabajaron y la presión a la que estaban sometidos. El general de división don Vicente Navarro Ruiz, médico militar, es un gran profesional y un gran hombre y los otros dos oficiales también. No me cabe duda.

Eduardo González-Gallarza Morales,  
general del aire (en la reserva)

## Escuela diferenciada

Está en la prensa y en los medios de comunicación estos días la decisión del gobierno cántabro de retirar las subven-

ciones a colegios con educación separada de niños y niñas. Parece ser, además, que otras comunidades autónomas van a seguir el mismo camino. Prefiero no entrar en la polémica política, porque a nadie se le oculta que hay un motivo de ideología política. Pero sí he leído bastante sobre el tema de este tipo de educación y, en muchos países, entre ellos Estados Unidos, se está volviendo a la educación diferenciada, por supuesto continuando con la mixta. En el Reino Unido, un 81 por ciento de las escuelas con mejores resultados eran de educación diferenciada.

Cornelius Riordam, un americano que ha estudiado mucho el tema y ha estado recientemente en España, afirma en una entrevista que no por el hecho de ser una escuela mixta están mejor defendidos los derechos de las chicas. También comentaba que la administración Obama no se ha manifestado al respecto, pero el secretario de Educación nombrado es partidario de que exista la educación diferenciada.

Pero no es el hecho de que otros países la acepten o no. Hay algo más importante, como es la libertad de los padres a elegir el sistema de educación que quieran para sus hijos. A ellos pertenece el primer derecho a la educación. Además hay una sentencia del Supremo diciendo que la escuela diferenciada es válida y no discriminatoria. ¡Ojalá se entere el gobierno de Cantabria!

## Universidad y sociedad

El fin último de la Universidad es mantener y transmitir «el saber». Un proceso de aprendizaje que un alumno recibe de su maestro, de su profesor y que nunca podrá suplir aunque sí complementar internet. En la actualidad la Universidad no está respondiendo a las necesidades de la sociedad. Y esto es así porque no quiere conocer sus expectativas. De un lado los claustros universitarios temen la figura del profesor asociado que, por su conocimiento y experiencia, tienen mucho que enseñar y simultáneamente tienen miedo a pasar «temporadas sabáticas» en industrias. Se refugia en repetitivos planes de estudio que cada vez se alejan más de la realidad.

La industria tiene múltiples problemas e incógnitas. Es imprescindible fomentar la realización de Tesis Doctorales, trabajos de colaboración sobre problemas reales, industriales, dirigidos de forma conjunta por profesionales de la industria y de la Universidad, una simbiosis imprescindible y sin duda positiva para ambos grupos.

Bolonia, sin duda, va a generar un «escalafón» en las Universidades como ocurre en los países anglosajones. Cuanto más próximos estén a la sociedad y cuanto mejor sepan transmitir mayor será el prestigio de una Universidad. Permanecer inactivo puede significar simplemente su cierre.

M<sup>a</sup> Isabel Herrero  
Madrid

Ricardo Fernández García, doctor en  
Ciencias Químicas. Barbastro (Huesca)

## Puente de Mayo

Del 30 Abril al 3 Mayo



IBIZA 4 días / 3 noches

Complejo Fiesta Hotel Tanit / Cala Gracio 3\*\*\* (Bahía de San Antonio)

Media Pensión 398€

Fiesta Palladium Palace Ibiza Resort 4\*\*\*\* (Playa d'en Bossa) TODO INCLUIDO 498€

Precios por persona en habitación doble, en avión desde Madrid. Gastos de gestión por reserva: 8€, no incluidos.

**MEJOR PRECIO GARANTIZADO**  
Te igualamos la mejor oferta. Solicita precio para tu escapada

VIAJES CRISOL  
CALIDAD CERTIFICADA  
CERT

902 436 436  
viajescrisol.com

Viajes Crisol  
Los Profesionales